

# PROCÈS VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE DU BCNA

Dimanche 1er septembre 2024 à 10h30 à la Maison des Sports - Haguenau

## 1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRAL ORDINAIRE

Mr Laurent BRACQ, président du club, ouvre l'assemblée Générale Ordinaire du BCNA à 10h30.

Au nom du Comité, il salue les personnes présentes dans la salle.

M BRACQ salue les élus présents dans la salle :

- Mme Séverine FROMWEILER, président de la Maison des Associations et élue de la Ville de Haguenau

Il excuse M Marc ANDRE, adjoint aux sports de la Ville de Haguenau

## 2. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 9 juillet 2023

Le procès-verbal a été mis en ligne sur le site du club en même temps que la convocation pour la présente assemblée générale ordinaire en date du 9/07/2023. Monsieur BRACQ demande si des observations sont faites sur ce procès-verbal. Aucune observation n'est signalée. Le Procès-verbal est soumis au vote.

***Approbation : Contre 0 , Abstention 0 , Le procès verbal est adopté.***

## 3. RAPPORT MORAL 2023/2024

Le rapport moral est lu par Monsieur Bracq, président du BCNA.

### **Rapport moral 2023/2024**

Cette saison 2023/2024 est la septième saison d'existence du Basket Club Nord Alsace, le BCNA,

Cette saison a été la première dans l'histoire du club avec une équipe séniors en nationale 1 féminine.

En juillet 2023, je vous avais dit que cette saison serait compliquée et qu'il fallait l'aborder avec humilité. Nous avons beaucoup à apprendre de ce niveau semi-professionnel.

Elle a été compliquée mais pour d'autres raisons que la partie sportive

La saison sportive s'est passée correctement et, même si les résultats n'ont pas été complètement aboutis. Finalement nous poursuivrons la saison prochaine en NF1.

Je voulais remercier ici :

- Les dirigeants qui s'investissent sans compter pour gérer le club, animer les soirées, organiser les matchs, rechercher des partenaires, suivre nos salariés.
- Les salariés (David, Fred, Baptiste, Célia, Emma, Eric) qui nous font avancer dans la structuration sportive et administrative du club

- Les bénévoles (parents de joueurs ou joueuses ou bénévoles de toujours) qui nous aident une fois, 10 fois ou toutes les semaines pour les repas des soirs de matchs, le VIPink, les tables de marques, le ramassage du papier, etc.
- Les arbitres et les OTM sans qui toutes nos compétitions ne pourraient avoir lieu
- Et bien sûr, les entraîneurs et les joueuses et joueurs qui sont sur le terrain.

Cette saison a été encore un défi énorme pour toutes ces personnes qui se sont investies et je tiens à vous remercier tous. Le maintien en NF1, la montée de l'équipe 2 en NF3 et l'ensemble des résultats du club montrent que nous continuons à construire.

Cette saison aura été très compliquée avec le décès fin mars de notre trésorier, Thierry MACHI. Thierry s'est investi sans compter dans le club et en prenant le relais de son activité de trésorier, nous prenons encore plus conscience du temps qu'il passait, des difficultés de ce poste et, parfois, de l'ingratitude de ce poste pour une activité qui reste du bénévolat.

Je voulais lui rendre hommage au cours de cette AG pour son action. Il fait partie des grands bénévoles du club comme l'ont été Marcel TRUTTMANN et bien d'autres.

Je voulais également remercier Adrien RAMBAUD d'avoir accepté de reprendre la mission de trésorier avec l'appui de Patrick et Angélique.

Au-delà de ce résultat remarquable des Pinks, il me faut aussi féliciter plusieurs équipes qui ont obtenu des résultats remarquables cette saison :

- La Prenat pour sa montée en N3F
- Les U15 France Vice-Championnes de France en Groupe B
- Les U15 F Région quasi invaincues en championnat du Grand Est
- Les U13 M Région auteurs d'une très bonne saison

Au terme de cette saison 2023/2024 nous pouvons dire que nous avançons dans nos objectifs :

- Une filière Elite féminine performante et reconnue qui poursuit sa structuration avec le maintien des cartes U18 et U15.
- Le maintien en NF1 pour les Seniors filles et la structuration d'une équipe performante avec le travail fait par David WEBER et Baptiste AUBRIET
- Le maintien de toutes équipes jeunes en région en Garçons et filles
- Le fonctionnement en place de notre Ecole de basket à Reichshoffen/Niederbronn et à Haguenau (140 jeunes) avec le responsable Patrick CHOQUET
- Le fonctionnement d'une école d'arbitrage avec le travail fait par Laurent GUITARD et Isabelle PARMENTIER,
- La formation des parents OTM et création des parents référents.
- Une identité BCNA qui est installé dans le basket local.
- Le renouvellement pour 3 ans du Label FFBB Citoyen (Merci à Isabelle et Célia pour le travail réalisé)

- Le renouvellement du Label 3 étoiles Club formateur Elite féminin et l'obtention du Label Féminin de la LRGBB
- 

Au-delà de ces satisfactions, il nous reste beaucoup de choses à améliorer mais pour lesquels nous progressons.

Pour les prochaines saisons, nous avons travaillé sur un projet club 2024-2028 qui structurera notre action pour les 4 prochaines années. Je vous en dirai un mot plus tard dans l'AG.

Je souhaite remercier également nos collectivités partenaires :

- La Ville de Haguenau pour son soutien financier, pour la mise à disposition des salles de la ville, pour son appui dans la mise à disposition de créneaux dans les autres gymnases. L'investissement remarquable de la commune auprès du BCNA est à souligner. Nos élus ont accepté de nous suivre sur ce projet du haut-Niveau féminin et je les remercie vivement pour cet appui et pour les échanges constructifs que nous avons régulièrement avec eux ainsi qu'avec les personnels du Service des Sports. Nous avons signé en juin 2022 avec la Ville un contrat d'objectifs pour l'accession à la Nationale 1 sous 3 ans. Nous aurons réussi à atteindre l'objectif plus vite que prévu donc nous allons travailler sur une évolution de nos objectifs. Nous avons échangé avec la Ville tout au cours de la saison et je suis sûr de leur soutien dans le projet des Pinks de Haguenau
- La Ville de Reichshoffen pour la mise à disposition du COSEC. Nous utilisons toujours cette salle et nous avons toujours des activités sur ce site.
- La Collectivité Européenne d'Alsace, la Région Grand Est, l'Agence Nationale du Sport et l'Etat pour leurs aides financières à la licence ou au fonctionnement. Ces partenaires sont essentiels pour notre fonctionnement.

Je remercie également tous les partenaires et sponsors du Club qui nous soutiennent pour notre fonctionnement, pour le renouvellement de notre matériel ou pour créer de nouvelles animations.

Cette structuration de notre réseau de partenaires est essentielle pour assurer la pérennité du club à ce haut niveau.

Leur nombre s'est développé de manière importante au cours de cette saison grâce au travail acharné d'un groupe de personnes qui se sont investis pleinement.

A noter :

- Le VIPINK mis en place sur les soirées de matchs – un succès essentiel
- Les visibilitées dans la salle qui ont pris une dimension importante avec l'écran vidéo

La cellule partenaires fourmille d'idées pour la prochaine saison. Ce travail est à poursuivre et à développer dans les prochaines saisons pour nous permettre d'atteindre nos objectifs.

Merci Gilou, Freddy, Sandrine, Hubert, Nathalie, David, Emma pour votre investissement.

**Comme je le dis toujours, chaque heure de bénévolat est importante et nous permet d'avancer.**

### **Quelques mots sur la structuration sportive**

CTC : Une CTC a été reconstituée avec le club de Walbourg Eschbach pour engager des équipes de jeunes. Elle fonctionne sur quelques équipes de jeunes et mériterait de se développer encore

3X3 : Nous travaillons également sur le développement du 3x3. Mérrouane a fait un travail important cette saison avec son équipe de jeunes en gagnant plusieurs tournois en Allemagne et Suisse. Il a été nommé sélectionneur national des équipes séniors masculines et féminines d'Algérie. Le BCNA sera sa base d'entraînement pour les joueurs et joueuses évoluant en France.

Fitness : En parallèle avec le basket, la mise en place de fitness se poursuit. L'activité a bien commencé et une quinzaine de personnes participent régulièrement aux sessions. Cette section évoluera cette année avec une nouvelle animatrice

Basket Fauteuil : c'est le gros défi pour la nouvelle saison puisque des joueuses et joueurs de basket fauteuil nous rejoignent pour former une équipe en N3. Beaucoup de choses nouvelles mais une ambition nouvelle pour le club.

#### **Quelques mots sur le fonctionnement financier du club**

Cette saison 2023-2024 était une saison à risque avec la montée en NF1, l'augmentation des déplacements. Nous accusons un déficit lié à plusieurs facteurs que nous pourrions détailler dans le bilan financier. Cet aspect n'est pas critique mais nous devons être vigilant pour la suite et augmenter nos recettes sur plusieurs axes identifiés.

Nous rencontrons une difficulté récurrente de trésorerie sur le dernier trimestre de la saison liée à des versements tardifs de subvention ou de conventions de sponsoring/partenariat, des remboursements importants de frais engagés pour des formations, des frais supplémentaires à engager pour les déplacements. Tous ces points nous mettent en difficulté sur la fin de saison.

Pour la saison prochaine, nous avons travaillé sur un budget prévisionnel ambitieux qui intègre bien sûr le maintien en NF1. Nous serons obligés de modifier notre fonctionnement pour trouver des recettes supplémentaires et pour avoir une trésorerie plus sereine.

En conclusion, je dirais que nous avons franchi cette saison une étape importante pour le club.

Nous avons montré ce que pouvait être un club de Nationale 1 Féminine à Haguenau

Les Pinks Haguenau doivent maintenant devenir une marque et une image pour Haguenau. Nous, dirigeants, nous ne pourrions poursuivre notre construction qu'avec le soutien de tous : licenciés, partenaires publics et privés, supporters, bénévoles.

Allez le BCNA, Allez les PINKS

Merci à vous.

#### **4. RAPPORT FINANCIER**

En l'absence de M Adrien RAMBAUD, trésorier du club, Monsieur Patrick CHOQUET, secrétaire adjoint du club, présente le bilan financier de l'exercice 2023/2024

Le résultat financier du BCNA est donc le suivant :

- 2023/2024 est une année qui va présenter un déficit pour le club
- Total DEPENSES 470022 Euros contre 352054 € en 2023
- Total RECETTES 453840 Euros contre 355 394 € en 2023
- Soit un déficit de 16182 Euros

A noter que nous sommes sur une croissance du budget de près de 30 % ce qui ne va pas sans difficulté. Notre modèle est basé sur des recettes multiples (partenaires, subventions, manifestations,) ce qui nécessite de démultiplier nos actions mais nous rendra plus stable financièrement à terme.

RECETTES dans les grandes lignes :

- *Subventions 180 000,00 € dont*
- *Sponsoring / Mécénat 145 000 € Enorme travail de la cellule Partenaires avec une croissance de 30% annuelle des recettes*
- *Cotisations 41660,00 €*
- *Ventes différents bars et différentes opérations 51 000,00 € - remerciements pour l'action des bénévoles*

DEPENSES dans les grandes lignes

- *Salaires 147000,00 € et 35000 Euros de charges –*
- *Indemnités kilométriques + Manifestations 67000,00 €*
- *Frais déplacements Equipes France 33 000,00 €*
- *FFBB (Licences, Frais arbitres, Engagements championnats, ....) 44 000,00 €*
- *Matières premières 22 000,00 €*

Monsieur BRACQ précise que les détails des comptes peuvent être consultés. Il précise qu'un travail de fond est engagé avec la société d'expertise comptable RECCO qui va reprendre les comptes des 4 dernières années sur un outil de gestion comptable en ligne. Cela nous permettra de remettre à jour toute notre comptabilité et de saisir en ligne les différents documents comptables. Il est possible que, suite à ce travail, les résultats financiers de la saison évoluent.

Monsieur BRACQ explique que les dépenses ont été maîtrisées mais que nous avons un problème récurrent de trésorerie lié à des décalages dans les versements des subventions. Ce problème de trésorerie nous met en difficulté sur des paiements de fournisseurs et des remboursements d'indemnités.

Les recettes ont pu être maintenues notamment au travers des multiples aides de l'État sur les salaires et des collectivités.

Nous avons toutefois plusieurs postes pour lesquels une amélioration est possible notamment la boutique qui doit générer beaucoup plus de recettes et les soirées matchs sur lesquelles des améliorations sont possibles.

Nos sources importantes de fonctionnement restent toutefois les subventions et les partenariats (parrainage et mécénats)

Monsieur BRACQ présente le budget prévisionnel pour la prochaine saison. Ce budget est estimé à près de 500 000 Euros. Pour les recettes, l'augmentation viendra en partie des subventions qui augmentent avec le maintien en NF1, la montée en NF3, la création de la N3 Fauteuil et d'une augmentation des recettes partenaires qui est projetée à hauteur de 180 Keuros.

## **5. RAPPORT DES REVISEURS AUX COMPTES**

M Martin CLAUSS fait lecture de son rapport. Il indique que Jean-Claude WALTER et lui-même ont procédé à la vérification des comptes le vendredi 30 août à 19h. Ils ont procédé par la méthode des sondages en vérifiant la conformité des pièces comptables.

Il certifie que les comptes sont conformes et demande le quitus pour le trésorier.

## **6. APPROBATIONS DES RAPPORTS ET DECHARGE DU COMITE**

Monsieur BRACQ demande l'adoption des comptes, le quitus financier de l'exercice 2023/2024

***Approbation : les Comptes sont approuvés à l'unanimité et le quitus est donné au Trésorier.***

## **7. RAPPORT D'ACTIVITES**

M GRASER prend la parole pour présenter les résultats de l'ensemble des équipes soit 10 équipes féminines et 7 équipes masculines .

Il termine en indiquant que 329 matchs ont été joués dans la saison pour 151 victoires et 174 défaites.

Le président remercie M Pierre GRASER pour son énorme travail d'organisation des matchs dans son rôle de correspondant sportif

M Patrick CHOQUET intervient pour présenter l'Ecole de Basket.

Il indique que l'école de basket a accueilli 140 enfants de 3 ans à 11 ans sur les 2 sites de Haguenau et de Reichshoffen. Ils ont pu s'entraîner 2 fois par semaine, encadrés par 14 coachs salariés et bénévoles.

Six équipes U11 (4 masculines et 2 féminines) ont participé au championnat du Bas-Rhin en D1, D2 et D3. Les U7 et les U9 ont rencontré 1 x par mois des enfants de leur catégorie de 4 clubs du secteur sous forme de plateaux.

Le 23 juin, nous avons engagé 8 équipes (environ 40 enfants) pour participer à la fête nationale du mini-basket qui avait lieu à Bernolsheim.

La prochaine saison, un des objectifs majeurs de l'école de basket est d'obtenir le label national du mini-basket.

Fitness : 20 personnes inscrites dans la section. Une dizaine de personnes participent à chaque session de fitness avec Charlotte le samedi matin 9h et le lundi 19h15. Evolution sur la prochaine saison avec du basket fitness prévu avec Jennifer.

## **8. REMISE DES RECOMPENSES**

-Arbitrage :

Merci à l'ensemble des jeunes qui se sont investis au niveau de l'arbitrage.

Nos arbitres club ont été formés et ont reçu leur diplôme ; Yasmine, Victor, Malo, Léo, Zoé, Erwan

Un remerciement particulier à Timothée ILTIS, arbitre club, qui a arbitré 96 matchs au cours de la saison. Il va devenir arbitre officiel et montre un bel exemple pour le club.

Sportif :

- Equipe féminine SF2 coaché par F Senecaut qui a réalisé un parcours exceptionnel en Prénat.

Médailles reçues par le CD67 et FFBB - Pierre GRASER, Isabelle PARMENTIER et Laurent BRACQ

M BRACQ indique que Isabelle PARMENTIER a été élue à la Ligue Grand Est lors de la dernière Assemblée Générale. Elle a été nommée présidente de la Commission Citoyenneté.

## **9. INTERVENTION DES INVITES**

Madame FROMWEILER félicite le club pour ses résultats, pour sa saison sportive NF1. Il rappelle l'investissement et le soutien de la Ville de Haguenau auprès du BCNA pour la saison dernière et pour la saison prochaine.

Madame FROMWEILER rappelle également l'investissement de la Ville dans le projet Paris 2024 et le fonctionnement de la Fan Zone à laquelle le club a participé.

Elle remercie également le club pour sa participation au Festival du Houblon.

Elle conclut en souhaitant le meilleur pour la prochaine saison et assure les Pinks du soutien de la Collectivité .

## **10 QUESTIONS DIVERSES**

### **Présentation du Projet Club**

Le projet club que nous avons construit en 2017 arrivait à ses objectifs. Une partie a été réalisé et des points restent à faire.

Compte tenu de l'évolution du club, il nous est apparu nécessaire de le remettre à jour pour intégrer les nouvelles sections et pour donner une perspective à des partenaires qui voudraient nous rejoindre.

Monsieur BRACQ présente le projet sur l'écran vidéo.

Ce projet constitue une base mais pourra encore évoluer.

Isabelle PARMENTIER présente le fonctionnement de la Commission de Gestion des conflits qui a été mise en place depuis le début de la saison dernière dans le club. Elle est composée de 5 personnes auxquelles sont remontées toutes les difficultés de gestion, relations conflictuelles ou problèmes dans le fonctionnement des équipes. Plusieurs cas ont pu être géré cette année.

Elle indique que la FFBB sera nettement plus stricte pour la prochaine saison et que tout problème donnera lieu à des sanctions importantes pour les clubs set pour les mises en cause. Elle rappelle le devoir d'exemplarité des parents.

## **11 Election du Comité**

Cette année n'est pas une année électorale pour le renouvellement du Comité.

Le comité est composé actuellement de :

<b>Nom Prénom</b>
BRACQ Laurent, Président
HEINRICH Gilles, Vice-Président
PARMENTIER Isabelle, Secrétaire générale
GRASER Pierre, Secrétaire Sportif
STARCK Angélique, appui trésorerie
PETER Hubert, Responsable manifestation
RAMBAUD Adrien, Vice-Président et Trésorier

CHOQUET Patrick, Secrétaire adjoint et appui trésorerie
LANG Sandrine appui Cellule partenaires
BRACQ Emmanuelle, Responsable Fitness et Responsable orga VIPINK
EBY Christiane, OTM Table et appui manifestation
ILTIS Audrey, Parents référents
SITTLER Nathalie, Appui Manifestations et Cellule Partenaires

Plusieurs personnes vont nous rejoindre pour la prochaine saison

RUFRA Manon,
MAURER -SPARK Jessica, Gestion Basket Fauteuil
NOVAS Miguel Basket Fauteuil
JACOB Jonathan Basket Fauteuil

Bienvenue à eux dans l'équipe du BCNA

## **12. CLÔTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE**

L'ordre du jour épuisé, M BRACQ clôt l'assemblée générale ordinaire du club à 11h45, après avoir invité l'ensemble des participants à boire le verre de l'amitié.

Le Président

La Secrétaire

Laurent BRACQ

Isabelle PARMENTIER



A handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke.